

El resultado de la Convención Agrícola

Don Alberto Echandi electo candidato por 231 votos contra 122 del Sr. Iglesias

A las 14 horas de ayer empezó el acto convocado por el Partido Agrícola, en el cual debía elegirse la persona que figurará como candidato a la Presidencia de la República por ese partido, para el período de 1924 a 1928, teniendo que hacer esa designación entre los señores don Rafael Yglesias Castro y don Alberto Echandi, acto que se verificó en el Teatro Trébol.

Presidió la convención el doctor don Francisco Cordero Quiros, quien ha figurado como jefe del mencionado grupo político, que se formó para las elecciones de diputados habidas en 1921, y actuando como secretarios los titulares, señores don Gerardo Zúñiga Montúfar y don León Fernández Rodríguez.

Asistieron también los señores Yglesias y Echandi, quienes tomaron asiento a ambos lados de la presidencia, que fue colocada en el escenario, en el cual también ocuparon sus respectivos lugares los miembros del comité provisional del partido y los que forman las delegaciones en las otras cabeceras de provincias.

Al empezar la sesión, nuestro cronista anotó los nombres de los siguientes concurrentes, entre los cuales había algunos que no eran delegados, aun cuando simpatizadores con el mismo partido, y otros meros curiosos:

Roberto Smyth, Julio Díaz Granados, Pedro Quiros, Ernesto Quiros, Miguel A. Velásquez, Adolfo Peralta, Rafael Vargas Quiros, Carlos Lizano Ulloa, Víctor Trejos, Cecilio Ulloa, Guillermo Pacheco, Matías Trejos, Leonidas Rojas, Juan José Monge, Eduardo Beeche, Mariano Durán, Manuel Barriónuevo, Santiago Guell, José Manuel Peralta, Miguel Ángel Blanco, Narciso Aviñón, Alberto Aragón, Máximo Chaves, Jerónimo Chacón, Carlos Guardia, Alejandro Salazar Ureña, Felipe Gallegos, Bernardino Bernalta, Rogelio Róbles, Encarnación Castro, Gregorio Soto, Rafael Alvarado González, Santiago Fernández, Ramón Castro Fernández, Florentino Castro, Rafael Calderón Muñoz, León Cortés, Matías Trejos, Manuel V. Blanco, Francisco Montagné, Federico Gócher, Roberto Bonilla, Ramón Rojas Corrales, Rafael Lauro Calvo, Víctor Méndez Núñez, Juan Guido, Ricardo Ricardo Villafranca, Filadelfo Granados, Leonidas Peralta, Maximiliano Soto, Juan Felipe Picado, Francisco Gutiérrez, Jorge Suárez, Ricardo Marchena, Marco Tulio Maroto, Ramón Aguilar Soto, José María Soto Alfaro, Manuel Antonio Dobles, Julio Rucavado, Ciraco Zamora, Teodoro Picado, Rafael Herrera Jenkins, Vicente Castro Cervantes, Reinaldo Jiménez, Ernesto Valverde Soto, Raúl Bonilla A., Ricardo Fernández Peralta, Juan Molina, Graciliano Hernández, Pedro Badilla, Antonio Chaves, Arturo Chaves, Manuel de Jesús Castro, Rafael Barth, Juan Espinosa, Ramón Valverde, Domingo Chaves, Federico González Solera, Samuel González, Manuel Madrigal, Gregorio Matamoros, Marceliano Fernández, Rumbaldo Rodríguez, Abelardo Rojas, Fidel Arrieta, Celm Leiva, Cipriano Alfaro, Pedro Bredy, Juan Jesús Alfaro, Dolores Ulloa, Heliodoro Arias, Eriberto Alvarado, Félix Villalobos, Domingo Rojas, Alvaro Senz, Miguel A. Montero, José María Ríos, Darío Zúñiga, José María Ríos, Francisco Alvarado, Ramón Calderón, Gonzalo Zúñiga, Miguel Morales, Faustino Chaves, Eleázar Chavarría, Pablo Delgado, Manuel Fournier, Teófilo Vega, Tomás Val-

verde, Alfredo Anderson, José Sevilla, Tulio Jiménez, Lucas Fernández, Ignacio Barahona, Francisco de la Paz, Filemón Quesada, Hermenegildo Angulo, Elías Quesada, Jorge Esquivel, Cornelio Saborio, Pedro Zumbado, Carlos Salazar, Juan Salazar P., Jorge Peralta Q., Miguel Fallas Hidalgo, Gregorio Masís, Ricardo Camacho, Ezequiel Gutiérrez Ross, Abelardo Vargas, Elías Mora, Rafael Morales B., Máximo Pérez C., Florentino Ulloa, Ramón Charpentier, Víctor Méndez, Rafael Azofeifa, Juan de Dios Freer, Manuel Rodríguez Segura, Luis Fernández, Pedro Corrales, Fulgencio Ocampo, Próspero Lizano, Aquileo Camacho, Basileo Muñoz, Arturo García, Manuel Chaves, Federico López, Ascensión Castro, Dolores Calvo Otto Fernández, Alfredo Alfaro B., Manuel Escalante, Casimiro Suárez, Selim Castro, Blas Arce Salazar, Octavio Saborio, Leonidas Blanco, Judas Rojas, Javier Jara, Víctor Trejos, Demetrio Vega, Enrique Fores, Alejo Mejía, Belfort Villalobos, Rafael Ramírez, Roberto Maroto, Balbanero Jiménez,

Octavio Loaiza, Cecilio Pangua, Miguel Umaña, Leonidas Romero, Julián Alfaro, Juan Calvo, Emilio Navarro, José Díaz Quesada, José Ana Moya, Benjamín Ramírez, Víctor Murillo, Casto Murillo, Víctor Díaz B., Leonidas Gregorio Vargas, Fidel Castro, Miguel Ángel Naranjo, José Sarkis, Tiburcio Padilla, Abel Cordero, Ricardo Vargas S., Rafael Quiros L., Francisco Sánchez A., José Aguilar, Joaquín Porquet, Juan Vicente Arta, Porfirio Aguilar C., Alcides Gamboa, Francisco Palma, Manuel Salazar, Braulio Sánchez, Ezequiel Murillo, Ismael Murillo, José A. Porras, Carlos Obando, Dorilo Murillo, Agustín Viquez, Santiago Saravia, José León Montero, Yanauro Bastos, Cristián García.

La sesión empezó con un discurso pronunciado por el doctor Cordero, para dar las gracias a los presentes por haber aceptado la invitación que el partido les hizo, para concurrir a ese acto, y a la vez exponer las bondades del sistema, hecho por primera vez en Costa Rica, para designar el can-

didato de una agrupación política. Se extendió en consideraciones sobre este sistema, que tan excelentes resultados en la administración pública ha dado en aquellos países en donde los diferentes partidos lo siguen, lo cual aleja por completo el personalismo, que echa por tierra toda idealidad y crea los intereses particulares, tan funestos para la buena administración pública. Siguió en el uso de la palabra el diputado don Gerardo Zúñiga Montúfar, quien de una manera más extensa presentó el sistema de designaciones de candidatos en convenciones de partidos. Hizo luego una ligera historia del Partido Agrícola, y reñó la labor verificada en la formación de ese partido por los señores Echandi, Yglesias y Cordero. A continuación, el señor Fernández Rodríguez dió lectura al programa de gobierno del Partido Agrícola, y terminada ésta, la presidencia anunció que los señores Yglesias y Echandi procederían a suscribirlo, en

presencia de la concurrencia, constituyendo ese acto un verdadero juramento de dichos señores hacia el sostenimiento de los ideales del partido. Antes de ser suscrito por dichos caballeros el referido documento, se suscitó el primer incidente. Tomó la palabra el doctor don Teodoro Picado y observó que en el programa que se acababa de leer no se consignaba nada sobre el porvenir del trabajador, sobre todo de aquel que va a lugares malsanos, de donde regresa moribundo al hospital, para terminar allí sus días al amparo de la caridad pública y concluyó solicitando que se consignara algo al respecto en dicho programa. Observó el señor Smyth que a aquel acto no se iba a reformar el programa sino a elegir candidato, y al mismo tiempo leyó varios artículos del programa en que se consignaba en términos generales lo que observaba el señor Picado. También hizo algunas observaciones en el mismo sentido el doctor Cordero, y la cosa se estaba descomponiendo, cuando

se levantó el señor Yglesias siendo saludado con aplausos. Manifestó dicho señor que el programa contiene puntos generales sobre lo que el señor Picado había observado, como debe ser en esta clase de documentos. Hizo ver que hay otra cosa más importante que abogar por la salud corporal de la población y la salud moral, la cual por desgracia está muy perdida. Se refirió a las tantas instituciones de caridad que la comunidad sostiene y observó que en punto a beneficencia pública se hace menester acostumbrar a los ciudadanos a ser más sufridos y a esperar más de su esfuerzo y su trabajo que de los beneficios de los otros. En este punto, dice, nuestro sistema educativo no está como debe ser. Se duele que el doctor Picado no se hubiera referido a la necesidad de crear una casa de corrección de menores, por ejemplo, cosa que el país está reclamando a grandes voces. Hay que moralizar por el trabajo, pues el hombre trabajador es moral y el de costumbres morales, es trabajador. Suscribe el programa como presunto candidato, o como miembros del partido. Al manifestar esto último, se vuelve al doctor Cordero y le pregunta que si el señor Yglesias es miembro del partido, a lo que el preguntado contesta afirmativamente. Firme el programa, dice, para hacerlo cumplir, si llega el triunfo de otro. Observa luego que la elección para candidato debe recaer en un elemento nuevo en el Gobierno y pide que sea designado por aclamación para candidato el señor Echandi; a quien ofrece su partido, grande o pequeño, o para ayudar a cumplirlo, si el toral, y termina dando un viva al señor Echandi. La presidencia sometió a votación lo propuesto por el señor Yglesias para elegir candidato por aclamación, a lo cual se oyeron varias voces que decían: "¡Sí!"

Vuelto a hacer uso de la palabra, el señor Yglesias observa que si triunfa en aquella convención, renunciará la candidatura y observa a sus amigos que se va al triunfo con el señor Echandi o a la derrota con él, con Yglesias, siendo interrumpido por una serie de voces que decían: a la derrota!, a la derrota! No habiéndose aprobado la moción para designar candidato por aclamación al señor Echandi, se procedió a la votación, nombrando escritinadores a los señores Santiago Guell, Guillermo Pacheco, Eliseo Muñoz y Ricardo Villafranca. Efectuada la votación y anotados los votos de los presentes y de los que lo habían enviado por correo o por telegrama, se anunció que el señor Echandi había adquirido 231 votos y el señor Yglesias 122. Con lo cual se declaró electo candidato del Partido Agrícola al Sr. don Alberto Echandi. El electo usó de la palabra a continuación y manifestó que aceptaba la honrosa designación que se había hecho en su persona; que iría al triunfo o a la derrota, pero que no entraría en combinaciones con otros grupos políticos; dió las gracias por el honor y la confianza que se le dispensaba y prometió solemnemente poner todo su empeño en bien de la patria y del partido a cuya cabeza lo colocaban. Con lo cual terminó el acto, cuando ya iniciados los trabajos electorarios, para la renovación de los poderes públicos en el próximo cuatrienio.

LENIN HA MUERTO

en medio de la consternación del Sovietismo Ruso

BERLIN, 11.—Un militar del antiguo régimen que logró traspasar la frontera, informa que en Moscow hay gran alarma y movimiento debido a la noticia cierta de que el dictador rojo Nicolás Lenine ha muerto.

Los detalles respecto del fallecimiento son que Lenine la noche antes de morir sufrió un síncope del cual no pudieron volverlo los médicos. Que las manos, el pecho y las piernas se le pusieron amoratadas, confirmando el dictamen de los especialistas alemanes de una ruptura de las venas. Lenine no volvió a recobrar el conocimiento, sino una hora antes de morir, debido a los esfuerzos desesperados que hacían los especialistas pa-

ra volverle la vida por medios artificiales. Al volver en sí, exclamó: "Morir, morir!" y dejó caer la cabeza en la almohada. Entre los circunstantes estaban los más íntimos amigos.

Ha reinado un profundo pánico, pues es indudable que entre los hombres del soviét, Lenine ha sido el que ha logrado imprimir el sello de su personalidad a los actos del comunismo moderno, cuyos ensayos han sido practicados efectivamente en Rusia. Este pánico, a pesar de las severas prohibiciones y estrictas penas a los informantes, logró traspasar la temible cadena de centinelas del Kremlin y llegó a la ciudad, primero como un rumor

Pasa a la 3a. Página

Un acto de inhumanidad cometido en la piadosa ciudad de Cartago

El *Irazú*, hebdomanario que ve la luz pública en Cartago, relata lo siguiente en su última edición:

El caso que vamos a relatar, verídico absolutamente, según los informes que nos fueron suministrados por personas que nos merecen toda fe, es un caso excepcional en un pueblo que, como el de Cartago, se precia de cristiano verdadero, y más excepcional aún, puesto que en él figuran como partes las altas autoridades de esta provincia.

Nunca hubiéramos creído que la caridad estuviera en realidad desterrada de ciertos corazones que aparentan ser bondadosos, y sin embargo, duro es confesarlo, este caso nos lo ha venido a demostrar plenamente, y va-

mos al grano:

En una casa, propiedad de un señor Isidro Chacón, situada en el distrito de Los Angeles y que tiene en arriendo la señora Julia Prado, estaba hospedada una señora que tardé se supo era vecina de Cervantes y cuyo nombre fue Rogelia Ortiz.

El Jueves Santo, al parecer de un cólico, y como a las cuatro de la tarde, falleció la señora Ortiz.

Como era demasiado pobre, y por su imprevista enfermedad y muerte, dióse aviso a las autoridades, en cuenta al Sr. Go-

bernador, quienes pusieron oídos de mercader al aviso dado a ellos por los vecinos.

La señora Ortiz estaba en cinta; y los vecinos que acudieron en el momento que falleció, para salvar sus responsabilidades hicieron llamar al médico del pueblo, quien no acudió, y sencillamente se limitó a decir que la enterraran.

Luego, para cerrar con broche de oro, el señor Chacón quiso negarse a que en su casa se velara el cadáver, y manifestó a las personas que bondadosa y cristianamente se prestaron para hacer el sepelio

y los gastos que éste demandara, que podían velarlo en el retrete o en el solar de su casa.

¿Qué les parece a nuestros estimados lectores este inhumano proceder de esas gentes, tan ruines de corazón, y de nuevas autoridades, encargadas en todo caso de prestar su ayuda al desvalido?

Gracias a Dios que aún no ha desaparecido de muchos corazones los sentimientos de cristiana caridad, gracias a los cuales el cadáver de la señora Ortiz fué sepultado. Pero no dejaremos pasar esta ocasión para manifestar una vez más que, tras ciertos cuerpos que se inclinan en los templos católicos musitando oraciones, están las almas más inhumanas.

El Reglamento Forestal que acaba de aprobar el Poder Ejecutivo

El Reglamento Forestal dictado por la Municipalidad de este cantón y que acaba de aprobar el Poder Ejecutivo, puede servir de modelo para que las demás corporaciones municipales del país dicten otros similares, ya que el problema de la reproducción y protección de bosques es asunto que interesa por igual a todas las localidades del país.

Este Reglamento está concebido así:

Artículo 1.º—La Municipalidad de San José establece una Sección Forestal, cuyo fin es aumentar y conservar las alamedas existentes en la ciudad y la Sabana, repoblar de bosques los terrenos municipales de Chigüite, Padre Carazo y Tiribí. Para tales fines se destinará en estos últimos sitios un campo apropiado para almáczigos. Se dará preferencia a los árboles de maderas preciosas, a los frutales y a los que tengan reconocido valor botánico, pudiéndose a la vez importar semillas de árboles extraños.

Artículo 2.º—Para la atención y dirección que emprenda la Sección Forestal, se nombrará un jefe técnico y administrativo, quien estará investido para esas funciones con el carácter de Agente Principal de Policía.

Artículo 3.º—Dicho jefe levantará los planos de distribución de los cultivos que se hagan en las secciones que se indiquen y los presentará oportunamente para su aprobación a la Corporación Municipal.

Artículo 4.º—Dicho jefe dispondrá de los ayudantes o peones necesarios que sean expertos para la preparación de terrenos, trasplante o siembra de árboles y los demás trabajos necesarios.

Artículo 5.º—La vigilancia para evitar la tala de bosques en los ríos, fuentes y manantiales, así como el fomento para la siembra de las alamedas, bosques y bulevares existentes y los que sea necesario formar, queda a cargo del Jefe Técnico y Administrativo, quien llevará a cabo esos trabajos, siempre

de acuerdo con el Gobernador de la provincia.

Artículo 6.º—Con el fin de que las plantaciones, a la vez que llenen su principal objeto de conservación y aumento de aguas, sean de utilidad instructiva, se clasificarán científicamente con su nombre botánico, origen, fecha de siembra y trasplante. Así como también se llevará un registro por el jefe de esta Sección acerca de los trabajos que ejecute, dando semestralmente un informe con todas las anotaciones de esos labores al Gobernador de la provincia para conocimiento de la Municipalidad.

Artículo 7.º—El jefe Técnico deberá sembrar anualmente almáczigos de cedro, laurel, quizará, ira, pochote, jaul, grevillina, eucalipto, acacia, nispero, coníferas, yac, palmeras, mangos, aguacates, naranjos, etcétera, por lo menos en cantidad de cien mil plantas.

Artículo 8.º—La recolección de las semillas para la siembra de los almáczigos y la adquisición de ellas en el exterior, por medio de canjes o compra, estarán a cargo del Jefe Técnico, pagando la Municipalidad únicamente el valor del flete, transporte o acarreo.

Artículo 9.º—Es obligación del jefe Técnico enseñar a sus ayudantes y peones que tenga a su disposición, todos los trabajos forestales, práctica y teóricamente, con el fin de formar un personal competente en este importante ramo agrícola; así como también explicará teórica y prácticamente a los escolares que según el artículo siguiente de este Reglamento tomen parte en las labores de esta Sección.

Artículo 10.º—Con el fin de despertar el entusiasmo por la siembra de árboles, se establece un premio, que se fijará esta Corporación anualmente, a favor de la escuela

que, según informes del jefe Técnico haya cuidado o sembrado en el Bosque de los Niños, o en terrenos municipales de los fuentes que provean de agua a esta ciudad y distritos de este cantón, mayor cantidad de árboles y haya sido, a juicio de dicho Funcionario, la más dedicada a tales plantaciones.

Artículo 11.º—Para el sostenimiento de la Sección Forestal, la Municipalidad destina la cantidad de quinientos colones mensuales, que se invertirán en el pago de los empleados de dicha Sección que trabajen en terrenos municipales del Padre Carazo y Chigüite, conforme a un presupuesto que debe ser presentado por el jefe Técnico.

Artículo 12.º—Este Reglamento y el uso de la partida de C 500.00 antes dicha, entrarán en vigencia del 16 de noviembre en curso, y se cargarán estos gastos sala cuenta por aumentos de impuestos de cañería.

Artículo transitorio.—Al entrar en vigencia el presente Reglamento, queda derogado el emitido por la Corporación Municipal, en sesión de 8 de noviembre de 1920, que trata sobre este mismo asunto.

El porvenir del negocio azucarero

Un informe de Estados Unidos comunica lo que más abaja reproducimos, que es de gran actualidad para nosotros:

Earl D. East, Presidente de la American Sugar Refining Co., refiriéndose al azúcar, se ha manifestado así:

La llave para mantener un futuro espléndido consistirá en la habilidad de la industria azucarera para sostener los mercados extranjeros.

Las refinerías de azúcar instaladas en los Estados Unidos son más que suficientes para refinar bastante azúcar para este país y también toda el azúcar que Cuba pueda producir para la exportación en los años por venir.

Washington debería darme

autorización a los refinadores para que trabajasen el azúcar crudo bajo fianza, para responder del pago de los derechos aduaneros, y así se economizarían gastos innecesarios a la Unions y los contratistas de Cuba.

Los refinadores de los Estados Unidos perfectamente legales, y ba, actuando conjuntamente en bajo el aliento de sus respectivos gobiernos, pueden crearse los mercados extranjeros, dando al capital generosa ganancia y también dándole a los Estados Unidos y a los países extranjeros el beneficio de extensas existencias de un artículo alimenticio de primera necesidad, cuya demanda es siempre creciente en todo el mundo.

Participación de Boda

Se nos ha dispensado la atención, que mucho agradeceremos, de participarnos la siguiente boda, para cuyos contrayentes adelantamos muchas felicitaciones en su nuevo estado:

Felipe Cavallini y Emma C. de Cavallini tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Rosa de Miguel Angel con la señorita Rosa Cavallini Colombani y le invitan a la ceremonia que se efectuará el 22 de los corrientes, a las 7 h., en la Iglesia de la Merced, y pasar luego a casa del señor Cavallini, calle de la Sabana, 22 de los corrientes, a las 7 h., y pasar luego a su casa de habitación, calle de la Sabana, 11

de Capella.

Abel Rodríguez y Atilia L. de Rodríguez tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Miguel Angel con la señorita Rosa Cavallini Colombani y le invitan a la ceremonia que se efectuará el 22 de los corrientes, a las 7 h., en la Iglesia de la Merced, y pasar luego a casa del señor Cavallini, calle de la Sabana, 22 de los corrientes, a las 7 h., y pasar luego a su casa de habitación, calle de la Sabana, 11

San José, abril de 1923.

Línea Mexicana en Puntarenas

Cartas que escriben varios estudiantes costarricenses que se encuentran en México, informan que a fines de este año si no antes, estará completamente establecido el servicio de vapores de la línea nacional mexicana con nuestro puerto de Puntarenas.

El Gobierno de aquella hermosa nación ha ofrecido a dos de nuestros jóvenes compatriotas que allí hacen sus estudios

profesionales, darles pasajes de venta y regreso, en el primer barco de esos que haga el servicio con Puntarenas, para que puedan disfrutar de sus vacaciones al lado de los suyos en la tierra que los vio nacer.

Para inaugurar este servicio solamente se espera la terminación de dos vapores, que se construyen especialmente para esa línea.

Como bienes de difunto

Para ampliar una calle en el Barrio de Amón, la Municipalidad de este cantón compró una propiedad situada frente a la familia Castro Saborío.

En ella hay una construcción que se va a demoler y un solar cercado con hojas de hierro galvanizado, del que se usa para techos.

Durante el tiempo que habitó esa construcción la familia a quien pertenecía la casa, el público respetó aquella propiedad.

Pero una vez que se supo que la finca había pasado a ser propiedad comunal, empezaron

a desaparecer las hojas de hierro galvanizado, los vidrios de las ventanas, las hojas de puerta, las tablas del piso, en fin, aquello se convirtió en lo que popularmente llaman "bienes de difunto".

Para evitar ese abuso, ha habido necesidad de poner un vigilante allí durante las noches.

Eso confirma lo que dijimos el otro día: aquí hay poco o ningún respeto por la propiedad comunal, y cada cual se cree que puede hacer de ella lo que quiera, desde luego que es pública.

Enfermo de cuidado

Hace algunos días guarda cama nuestro estimado compañero de labores don Fernando Borges, Director de este periódico.

Antier, el apreciado enfermo sufrió una complicación de sumo cuidado y ha puesto en alarma a sus parientes y amigos. Hoy, la enfermedad que a-

queja al señor Borges, por fortuna va cediendo en los esfuerzos de la ciencia y a los solícitos cuidados de sus familiares.

Deseamos que el querido compañero se restablezca cuanto antes, para satisfacción de sus parientes, de sus amigos y de sus compañeros de labores.

Vida comercial

Un comerciante de esta plaza ha recibido aviso de sus corresponsales en Londres y Nueva York de que las telas de lana han bajado en aquellas plazas un veinte por ciento del valor que tenían en febrero anterior.

El hecho se debe a que la serda y el algodón están reemplazando a la lana, resultando a aquellas materias más baratas que la otra.

A eso se debe que las telas para trajes de mujer casi sólo se fabrican de seda o de algo-

dón o combinados con ambos materiales, dejándose la lana únicamente para las telas de trajes para hombre.

También están dando ya resultado las leyes protectoras al ganado lanar, dictadas por varias naciones para fomentar la procreación de la especie que fué muy diésmada durante la guerra.

Así explican dichos corresponsales la causa de la baja de las lanas.

Por respeto al Pabellón Nacional

De Honduras comunican con fecha 8 del corriente:

El Congreso Nacional prohibió hoy el uso de la bandera nacional por los bandos políticos.

Ha circulado un folleto del escritor Augusto C. Coello, relativo al año 1846 con los indios moscos.

—Se anuncia la segunda velada patrocinada por la logia Igualdad, a beneficio escuelas de niños pobres.

EL CONSTITUCIONAL

Llegó gran cantidad de tarvia

La Municipalidad de San José acaba de recibir como 500 barriles de tarvia, por medio de los señores Brenes y Compañía de esta plaza.

Con este material serán arreglados dos trochos de las calles de más tráfico de esta capital. Uno será el comprendido entre la esquina de El Águila de Oro y la de El Cometa.

Se desea hacer un ensayo sobre el costo del arreglo de nuestras calles con el expresado material, para resolver luego lo que convenga.

La eficacia de la tarvia en las calles ya se conoce aquí, pues, como sabe el público, hace algún tiempo fueron arregladas tres cuadras por ese sistema, con muy buenos resultados.

Ahora lo que hay que experimentar es el costo de ese arreglo, pues los precios tanto de los materiales como de la mano de obra han variado mucho desde aquella fecha.

Sabemos que la casa que remite esta tarvia está dispuesta a hacer condiciones ventajosas en precios y en forma de pago, siempre que se le tome una gran cantidad de ese material.

Sería oportuno que varias Municipalidades se pusiesen de acuerdo para ordenar un buen pedido de tarvia y así los resultados sumamente baratos y obtendrían magníficas facilidades de pago.

Este sería un medio de arreglar económicamente las calles de muchas poblaciones del país por el sistema de la tarvia.

Renta del impuesto territorial

El último trimestre del año anterior, el impuesto territorial produjo la suma de C 77,514.69.

De esa cantidad se dedujo la de C 48,857.22 por gastos de oficina y servicio de empréstito de carreteras, para el pago de los bonos respectivos y de los intereses.

Quedó para distribuir entre las municipalidades de todo el país la cantidad de 30,657.47, según lo dispone la ley de caminos, para el arreglo de vías públicas.

A la Municipalidad de Flores es a la que menos tocó en el prorrateo: sólo le corresponden C 9.20, con lo cual no remienda ni el menor bache.

A la de San José corresponden C 11,784.35.

En el servicio de Bonos de Carreteras se empleó la suma de C 19,581.37.

Pronto llegarán los nuevos sellos postales

A fines del mes en curso llegará la primera partida de los nuevos sellos postales, encargados a una casa inglesa editora de esta clase de especies fiscales.

Así se participó al Gobierno en reciente comunicación de aquella casa.

Estos nuevos sellos son de nueve valores, de figura cuadrilonga y más grandes que los actuales; están impresos a dos tintas, centro negro y marco de otro color, diferenciando éste según el valor de cada sello.

Unos de ellos tendrán vistas de Costa Rica, figurando en el de cinco céntimos el edificio de correos y telégrafos; otros llevan retratos de costarricenses ilustres, entre los que está el del autor de la música de nuestro Himno Nacional.

Si esa primera remesa llega en la indicada fecha, los nuevos sellos serán puestos en circulación a principios de mayo entrante.

Novedades Europeas

El costo de la producción cinematográfica ha adquirido tales elevadas proporciones en Alemania, que se teme que la industria desaparezca si no encuentra productivos mercados extranjeros.

Vicente Blasco Ibáñez, famoso novelista español, autor de la inmortal obra "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", ha predicho que los jinetes correrán otra vez dentro de diez años, sembrando guerra, destrucción, ruina y peste a su paso por Europa.

El profesor Minster Steiner, de Viena, ha enviado a la Universidad de St. Louis, Missouri, trece mil ojos humanos para su laboratorio médico. La colección ha sido el trabajo de toda la vida del remitente.

El Ministerio aéreo de Inglaterra está tratando de hacer posible el

viaje de Londres a Australia en 6 días. Los aeroplanos caminarán día y noche desde Londres a Malta, Australia, Bairo, Basra, Karachi, Calcuta, Hongoon, Pennang, Singapur y Borneo. Total 10,000 millas sin dejar de tocar territorio inglés.

Los industriales ingleses afectados por los asuntos del Ruhr que amenazan seriamente con la paralización del comercio inglés con Alemania, ha solicitado que se promueva por Inglaterra una nueva conferencia para tratar de la deuda de los aliados, a donde se discutiría la cancelación de todas las deudas a los Estados Unidos, con excepción de la deuda inglesa.

Al este de Dortmund los franceses han levantado la primera línea de trincheras del ejército de ocupación, para impedir el contrabando al Ruhr.

Fatales vaticinios de un vidente alemán

La destrucción total del Imperio Británico

Anton Johanson, el campesino alemán vidente que auguró que Bélgica sería un clavo en el ataúd de Alemania, ha vaticinado que los Estados Unidos se verán envueltos en cinco grandes guerras dentro de los próximos 20 años, siendo algunas de estas guerras civiles y una será complicada con el Canadá.

Dice que en 1925 estallará la guerra entre Inglaterra y la India. Los ingleses se verán obligados a refugiarse en el mar y perecerán 25 millones de personas en dicha guerra.

Las batallas decisivas se librarán en Calcutta y Delhi. Egipto y otras colonias africanas seguirán el ejemplo de la India en series de levanta-

Francia será la reina del mundo

mientos contra el dominio inglés.

También preve que en 1930 vueltas en una guerra. Francia y España se verán envueltas en una guerra.

Johanson augura que Alema-

nia continuará desgarrada por disensiones internas y corrientes revolucionarias hasta 1953 que la nación vuelva a convertirse en un pueblo de razón; y anticipa una alianza franco-rusa; que para el verano de 1953 Francia invadirá a Noruega y Rusia invadirá a Suecia, acabando la campaña con la capitulación de la Península Escandinava.

Las victorias francesas serán debidas de modo preferente a enormes flotas aéreas en las cuales los franceses alcanzarán sorprendentes progresos. Además el vidente alemán que causó muchos comentarios de 1907 a 1914 en los círculos imperiales de Berlín, ha dejado anunciado que habrá grandes movimientos revolucionarios en todo el mundo.



La comida de anoche

En el Restaurante Europa se sirvió anoche la comida con que elementos de la colonia española la obsequiaban al señor Capitán don Lisardo Doval Bravo, con motivo de su retorno a España.

La fiesta revistió carácter íntimo y familiar, en el que el buen humor y la mutua simpatía fueron las notas sobresalientes de esa amena reunión de amigos.

Llamó la atención el exquisi-

to menú de esta comida y la atinada selección de la música que consignaba el programa de la orquesta, ejecutado con arte y sentimiento.

Ofreció la manifestación de simpatía el licenciado don Mariano Alvarez Melgar a cuyas palabras contestó el festejado.

Terminada la comida los concurrentes acompañaron al señor Doval Bravo hasta su casa de habitación.

Teatro Variedades

ESTA NOCHE SE PROYECTARÁ LA PRIMERA PARTE DE EL VENTRILOCUO

MAÑANA SE PROYECTARÁ EL FINAL

Encantadora cinta de la casa Gaumont de París, adaptación perfecta de la popular novela de igual título, original del famoso autor francés Xavier de Montepin, cuyos principales personajes interpretan distinguidos artistas de la Comedia Francesa.

Es una obra de argumento interesante y vistas preciosas, que ha logrado grandioso éxito en todos los teatros y cines donde se ha exhibido.

Teatro América

LA COMPASIA UGHETTI PONDRÁ EN ESCENA DOS MAGNÍFICAS OBRAS

Molinos de Viento, la célebre opereta en un acto, música del maestro Lana, tan gustada de nuestro inteligente público, en la que según crónicas del exterior que nos merecen crédito, logran una ovación mercedísima Marina y Roberto Ughetti.

Y en estreno, la preciosa revista lírico-fantástica de gran espectáculo, en dos actos (cinco cuartos), de los señores Perrin y Palacios El País de las Hadas, que en España ha obtenido un éxito rudivo.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,

Administrador

San José, abril 9 de 1923.

COMERCIALES

Los señores Francisco Cruz y Hermanos vendieron a don Adolfo Peralta Origg el negocio de abarrotes y tienda que tenían en la ciudad de Grecia.

El precio de esta transacción fué de ₡ 10635, que han quedado depositados en el comprador por el tiempo que marca la ley.

Por escritura otorgada ante el notario don Napoleón Valle, los señores R. Ortiz e Hijo han ampliado el objeto de la sociedad en el sentido de que pueda comprar, vender, arrendar, hipotecar o de cualquier otro modo disponer de bienes inmuebles.

LENIN HA MUERTO

Viene de la primera página

inconsistente y después con la certeza de que el dictador rojo ha terminado sus días. Los detalles de la muerte empezaron a transmitirse secretamente y la confirmación se obtuvo por haber sido mandado a ahorcar un antiguo y viejo criado del Kremlin, que amaneció muerto en uno de los jardines del edificio. La multitud se conglomeró inmediatamente en los alrededores, y con gritos de desesperación decía: "Enseñadnos al Comisario, enseñad a Lenine, enseñadnos a Nuestro Padre!" Hubo necesidad de que los más eminentes caudillos que se han reunido en Moscow, con motivo de la gravedad del dictador, convencieran a la turba de que se retirara, diciéndole que si en verdad Lenine estaba muy grave, aun no había muerto. Inmediatamente se distribuyeron tropas en los puntos principales de la ciudad, pues hay bastante inquietud y se temían desórdenes. Se castiga severamente a toda persona que habla de la muerte de Lenine y se ha establecido una muralla de silencio al rededor del palacio. Se cree que el cadáver ha sido embalsamado y que los prominentes miembros del Soviet están deliberando sobre la manera de dominar la situación.

ESSEN, 11.—La explosión de una bomba en tiempo destruyó la comprensión del canal de Dornun, cerca de aquí. El canal estaba obstruido y tenía mucho que ver con el complicado tráfico del Ruhr.

La conferencia del martes

A las 16 horas del martes, tuvo lugar en la Biblioteca del Liceo de Costa Rica, una conferencia dictada por el joven estudiante don Enrique Macaya Lehmann, que versó sobre la literatura mexicana.

El tema fué desarrollado con abundante y elegante lexicología, además de revelar el profundo estudio que sobre el tema hizo el expositor.

Al terminar fué muy elogiado por el Director del plantel, quien consideró el trabajo del joven Macaya como uno de los mejores que se han hecho en el establecimiento.

Viajero

Mañana sale para España, vía Inglaterra, don Máximo Terán, miembro de la firma Pagés y Compañía de esta plaza.

El señor Terán va a aquel país con el fin de traer sus dos hijos mayores, quienes terminaron sus estudios en uno de los mejores colegios de la península.

Desearnos un feliz viaje al señor Terán.

Intento de ultraje

Dos mujeres de reconocida mala conducta intentaron injuriar de obra a tres estimadas señoritas de esta capital, en plena vía pública y en paraje muy concurrido.

Las delinquentes fueron detenidas y penadas por la autoridad de policía con varios días arresto.

Hechos de semejante naturaleza son alarmantes para las gentes de buenas costumbres.

Las señoritas de buenas costumbres deben, por su parte, cortar todo vínculo amistoso con aquellos jóvenes que mantienen públicas relaciones con mujeres de vituperable conducta, con lo cual faltan al respeto y a la consideración de las gentes de sanas costumbres.

Personal

Procedentes de Miramar se encuentran en esta capital en corto viaje de paseo nuestro amigo don Manuel R. Mora, su señora esposa y la señorita Edelmira Mora. Les deseamos grata permanencia entre nosotros.

Lea nuestros anuncios

Programa del Partido Agrícola

NIVELACION DE PRESUPUESTOS

a) Los gastos no deben en ningún caso sobrepasar los ingresos.

b) Hacer efectivas todas las rentas del Tesoro, evitando las filtraciones.

c) Introducción de reformas constitucionales que no permitan al Poder Legislativo decretar Presupuestos cuyas partidas de egresos excedan del 95 por ciento del promedio de las rentas efectivas de los tres

años anteriores.

d) Mientras sea necesario, mantener el monopolio de licores, reformar la base de esta renta, de modo que resulte más eficiente para el Fisco, y de mayor provecho para la agricultura, mediante una libertad industrial relativa, bajo la estricta vigilancia del Estado.

II

MEMORIA DEL CREDITO PUBLICO

POR LA REDUCCION GRADUAL DE LA DEUDA

III

a) Protección decidida a la agricultura.

b) Creación de la Secretaría de Agricultura.

c) Fijar el cambio hasta donde sea posible hacerlo, dadas las circunstancias porque atraviesa el país.

d) Creación del Banco Agrícola Hipotecario, o aumento de la Sección Agrícola Hipotecaria del Banco Internacional y del fondo destinado a las Cajas Rurales.

e) Mejoramiento de las vías de comunicación, y apertura de nuevos caminos para habilitar zonas fértiles e incultas.

f) Difusión de los conocimientos agrícolas e industriales, por medio de la escuela oficial y centros con similares, adaptando la enseñanza nacional a la agricultura, hasta donde sea posible.

g) Creación de la Escuela Nacional de Agricultura.

IV

CREACION DE LA ESCUELA NACIONAL DE ARTES Y OFICIOS.

TEATRO TREBOL Jueves 12 de Abril de 1923

A LAS 7 P. M.—SUEÑO DORADO

A LAS 8 Y 30—Episodios 7, 8 y 9 de HOUNDINE

EL SUPREMO MISTERIO
Próximos grandes estrenos

CAPAS! - CAPAS!

De montar, de calle y para automovilistas

ACABAMOS DE RECIBIR EL SURTIDO MAS GRANDE DE LA FAMOSA MARCA "SEMPEER SEC", QUE IMPORTAMOS HACE 20 AÑOS, VARIAS CALIDADES Y NUMEROS.

PRECIO: 50 COLONES EN ADELANTE

GARANTIA: Estamos autorizados por la fábrica para devolver su importe si se pasa.

TIENDA ROMERO

MEDIOS PREVENTIVOS Y REPRENSIVOS

V
RESPECTO A LA BUENA ARMONIA EXISTENTES ENTRE LA IGLESIA Y EL ESTADO.

VI
ORGANIZACION DE LA HIGIENE PUBLICA CON ARREGLO A LAS ORIENTACIONES MODERNAS.

VII
EL PARTIDO PONDRÁ ESPECIAL EMPLEO EN LEVANTAR EL NIVEL MORAL DEL PAIS POR

a) Fortificando la educación pública por medio de la introducción en ella de cuanto sea necesario para ponerla sobre cimientos de moral incommovibles.

b) Procurando la eficacia de las leyes, a fin de que sea una realidad la sanción por ella establecida. Con este objeto, se harán en los Códigos vigentes las reformas necesarias.

c) Reorganizando la administración de justicia en tal forma, que los Tribunales puedan impartirla de una manera cumplida y expedita.

d) Estableciendo granjas agrícolas correccionales y colonias para vagos.

VIII
EL DINERO EMPLEADO POR EL PARTIDO AGRICOLA EN SUS PROPAGANDAS NO SERA, EN NINGUN CASO, DEVUELTO POR MEDIO DE DEDUCCIONES HECHAS EN FORMA ALGUNA A LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS, NI CON FONDOS DEL TESORO NACIONAL

IX
LAS DESIGNACIONES DE CANDIDATOS DEL PARTIDO PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DIPUTADOS Y CONCEJALOS MUNICIPALES, (ENTRE QUIENES OBTENGAN LA MAYORIA REGLAMENTARIA DENTRO DE CONVENCIONES) DEBEN RECAER EXCLUSIVAMENTE EN MIEMBROS HONORABLES DE LA AGREGACION, PERFECTAMENTE IDENTIFICADOS CON SUS PRINCIPIOS Y SUS IDEALES, QUIENES DEBEN PROMETER QUE LABORARAN PORQUE SE CUMPLA EL PROGRAMA DEL PARTIDO.

San José, de Costa Rica, 11 de abril de 1923.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Aerogramas de anoche

AUMENTO DE SALARIOS EN LAS PLANTAS MANUFACTURERAS

NEW YORK, 10.—Un aumento de los salarios en las plantas manufactureras correspondiente al aumento anunciado por la United States Steel Corporation, se efectúa el próximo 16 del corriente mes.

SE RESPONE EL JUICIO CONTRA UN ARZOBISPO

MOSCÚ, 10.—El juicio contra el Dr. Utehin, Patriarca anterior de Rusia y Metropolitano de Rusia, ha sido postpuesto para el 17 de abril.

EL PRESIDENTE HARDING Y LOS IMPUESTOS

WASHINGTON, 10.—El Presidente Harding cree que al hacer una rebaja en los impuestos federales en general, éstos serán suficientes.

CONTESTACION RACIONAL DEL GOBIERNO IRLANDES

LONDRES, 10.—En los círculos oficiales se declaró hoy que la contestación del gobierno irlandés a la proposición de paz de los Aliados, que fué examinada hoy en la Oficina de Relaciones Exteriores, era racional y discutible.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras esterlinas	4.6511
Francos franceses	0.0667
Libras italianas	0.0496
Florin irlandés	0.2305
Marco alemán	0.000047
Canadá	0.981309
Peso argentino	0.8289
Yen japonés	0.4864
Tael de Shanghai	0.7348
Rupia, India	0.3129
Plata en barras	0.65 3/4

EL PRESIDENTE HARDING NO QUIERE ENTRAR POR LA PUERTA TRASERA EN LA LIGA DE LAS NACIONES

WASHINGTON, 10.—El Presidente Harding dijo hoy en la Casa Blanca que no podía descubrir lógica alguna en los argumentos emitidos por algunos círculos, que la adhesión de los Estados Unidos a una Corte Permanente de Justicia Internacional, significaría para los Estados Unidos la entrada en la Liga de las Naciones por la puerta trasera.

Descortesía internacional

Berlín, 10.—El canciller Cuno hablando hoy en el Reichstag, en apología de los 13 alemanes muertos en la reunión de la planta de Krupp y cuyos funerales se habían efectuado en Essen, dijo que no se había recibido ni una sola palabra oficial de condolencia por parte de Francia para sus víctimas.

Altos funcionarios alemanes presos por los franceses

Horst, 10.—Los franceses arrestaron hoy al Sr. Warburg y dos miembros del gabinete del Canciller Cuno. Posteriormente pusieron en libertad a los dos últimos y permanece detenido el Secretario Hemm.

Funcionarios alemanes sacados del tren por los franceses

Dortmund, 10.—Hugo y Hans Andres, que llegaron a esta ciudad ayer después de haber sido denunciados por guardas franceses que espionaron su número de pasaje en el tren de la noche, fueron puestos en libertad después de que su bagaje había sido revisado por los oficiales franceses.

EL CONSEJERO GENERAL DE LAS FUERZAS IRLANDEAS HERIDO GRAVEMENTE

DUBLIN, 10.—Mientras trabajaba de escapar de las autoridades del Estado Libre, fué herido gravemente Tomás De Río, Consejero General de las fuerzas regulares irlandesas.

BANQUERO QUE MUERE REPENTINAMENTE

NUEVA YORK, 10.—Stuyvesant, del Crescent Fish Bank, y presidente anterior del Ferrocarril Central de Illinois, directo del Park National Bank, tuvo un síncope cardíaco al entrar al Banco para atender una reunión de directores, y murió casi instantáneamente.

EL DEPARTAMENTO DE ESTADO REVOKA UN PERMISO DE VISITA A LOS ESTADOS UNIDOS A UN MIEMBRO DEL GOBIERNO SOVIET

WASHINGTON, 10.—El Departamento de Estado americano ha revocando la autorización por la cual permitía a la señora Madoe Calinin, del Gobierno Soviet, entrar a los Estados Unidos. La presencia

del ex-Gobernador de Puerto Rico sometió al debate público los actos de su administración. G. ALVISTON, 10.—Mont Reilly, ex-Gobernador de Puerto Rico, ha anunciado su intención de desafiar en debate público a cualquier editor de los Estados Unidos que critique o haya criticado su administración en Puerto Rico.

PARA VERANEAR VAYA A PUNTARENAS AL HOTEL EUROPA

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD. — Teléfono 73, —

La gente distraída
Lista de objetos olvidados por pasajeros en los trenes del ferrocarril al Pacífico, que se encuentran a la disposición de sus dueños respectivos en la Agencia de la empresa en San José:

- 6 bastones.
 - 3 cuchillos.
 - 2 paraguas.
 - 2 sombrillas.
 - 2 lios con ropas de vestir.
 - 2 sombreros.
 - 1 canasta rota.
 - 1 lio con ropa sucia.
 - 1 bolso con conchas y caracoles.
 - 1 busto de muñeco.
 - 1 saco de género, usado.
 - 1 gramil.
 - 1 tarro con varios objetos.
 - 1 saco de género, usado.
 - 1 bolso con dinero y otros objetos.
 - 1 paquete de placas fotográficas.
 - Varios trastos usados.
- San José, abril 9 de 1923.

EL PRESIDENTE HARDING Y LA COMISION DE NAVEGACION

WASHINGTON, 10.—El Presidente Harding conferenciará antes del fin de la semana con el consejo general del Shipping Board, para discutir la nueva política de la marina mercante que se inaugurará como resultado del fracaso de la ley administrativa de navegación.

EL PRESIDENTE HARDING INTENTA VISITAR A ALASKA

WASHINGTON, 10.—El Presidente Harding espera visitar Alaska en el viaje al Pacífico; se decía en la Casa Blanca que iba a partir el 27 de junio y volver el 15 de julio.

COMPROMISO MATRIMONIAL DE LA HIA DEL REY DE ITALIA CON EL PRINCEPE HEREDERO DE BELGICA

ROMA, 20.—La Agencia "Italia" publica hoy el compromiso nupcial de la princesa Mafalda, hijadela rey Victor Manuel, con el Duque de Brabante, príncipe heredero de Bélgica.

COMPLOT REVOLUCIONARIO

WASHINGTON, 10.—Un plan para difundir doctrinas revolucionarias entre los departamentos del Gobierno aquí, fué descubierto. 17 personas fueron arrestadas después de una investigación.

PRODUCCION DE LAS CORPORACIONES DE ACERO

NUEVA YORK, 10.—Las órdenes ejecutadas por la United States Steel Corporation y publicadas el 31 de marzo montaron a 743,332 toneladas, un aumento de 119143 toneladas sobre las del mes precedente.

CONCESIONES DE MINAS Y FERROCARRILES EN EL PARLAMENTO TURCO

ANGORA, 10.—La primera Asam Bica Nacional turca trató ayer de concesiones de ferrocarriles y de minas.

LA IGLESIA EPISCOPAL METODISTA CONTRA LAS MONJAS

NUEVA YORK, 10.—La conferencia en Nueva York de la Iglesia Episcopal Metodista aprobó una moción contra la denominación de mujeres como monjas. de Madoe Calinin, dice el Departamento, no es deseable en manera alguna, a causa del hondo resentimiento que ha causado la ejecución del Vicario General Buchkavich.

DONACION PARA NIÑOS ALEMANES

BERLIN, 10.—Se anunció hoy que la señora Power ha hecho una donación de 200000 (?) para ayudar a los niños enfermos alemanes que se hallan bajo tratamiento médico en Suiza.

700 INVITADOS AL MATRIMONIO DE LA PRINCESA VOLANDA

ROMA, 10.—Setecientas personas fueron invitadas al casamiento de la Princesa Yolanda con el Conde Carlos de Borgolo, el cual se verificará el lunes.

EL PRECIO DEL AZUCAR

WASHINGTON, 10.—El Presidente Harding ha recibido informes no oficiales de la comisión de tarifas, que la nueva tarifa no tendrá influencia sobre el precio del azúcar. Se dice en la Casa Blanca que la comisión iba hoy a conferenciar con el Presidente.

EL PRIMER MINISTRO BONAR LAW MAL DE LA GARGANTA

LONDRES, 10.—La "Pall Mall Gazette" informa que al Primer Ministro Bonar Law le ha sido prescrito un descanso completo de la garganta y que los especialistas atribuyen poca esperanza de obtener una pronta mejoría. El estado general de salud del primer ministro no es de cuidado.

50 x 100 cts.

Las Agujas para Discos de Baile

Tono Extra Fuerte. - Calidad Oro

Agencia: Oficina Discos de segunda mano

ARROZ A ¢ 30.00—FRUTAS DE CALIFORNIA A ¢ 44.00 DOCENA — AFRECHO DE TRIGO — PAPEL DE IMPRENTA — HARINA "GOLD MEDAL"

OFRECEN EN EL ALMACEN

Tomás Fernández F.

NOTAS RAPIDAS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Los fletes del carbón de Nueva York y Filadelfia para los puertos del Mediterráneo han subido de \$ 2.20 a \$ 3.75 tonelada.

También los fletes de la Costa del Pacífico para Sur América y Australia han subido de \$ 1.00 a \$ 2.00 el mil de pies de madera. La tarifa de fletes en los artículos envasados en latas que se exportan de California para Europa, la subieron el 15 por ciento.

Federico Sánchez, abogado cubano y estanciero de ganado que residía en los Estados Unidos, dejó al morir una propiedad valorada en \$ 3,511,514 que pasarán a su esposa Elvira Oil Sánchez, cuatro hijos y dos hijas. Tenía 1,700 acciones de la Manati Sugar Company tasadas en \$ 48,450. También tenía 4,000 acciones de la Penn Seaboard Steel tasadas en \$ 44,000.

El 14 de marzo hubo cinco muertes de encefalitis letárgica (enfermedad del sueño) y se denunciaron once casos de la misma enfermedad en Nueva York.

El Dr. John A. Kolmer, de Filadelfia, ha informado que ha logrado restablecer completamente a un paciente suyo, afectado de la enfermedad del sueño, con las inyecciones del suero descubierto en los Laboratorios Mayo por el Dr. E. G. Rosenow. En Filadelfia hay muchos casos de dicha enfermedad.

El Servicio Marítimo de la Junta de Navegación de los Estados Unidos, ha anunciado que se hace casi imposible conseguir americanos para trabajar a bordo de los vapores nacionales, debido a que ellos encuentran mejores colocaciones en tierra.

Los astilleros y el trabajo general conectado con la zona marítima de Nueva York están sintiendo la necesidad de artesanos y jornaleros, que empiezan a escasear. Trabajadores de los muelles hay suficientes por ahora.

Los negros del Sur de los Estados Unidos siguen afluyendo en grandes cantidades a los centros industriales del Norte de aquellos.

El 4 del corriente quedaron inaugurados los nuevos edificios del laboratorio químico de la

Universidad de Yale, New Haven, Connecticut, donados a un costo de \$ 2,000,000 por John W. Sterling.

W. C. Durant, de Oakland, California, está organizando la fundación de un banco nacional en Nueva York con capital de \$ 30,000,000, que será suscrito por 300,000 accionistas, a los cuales no se les permitirá tener más de una acción a cada uno.

Los préstamos que haga la institución no excederán en ningún caso del 6 por ciento.

Para el servicio de pasajeros en el Norte del Atlántico serán reparados con lujo y esplendor, los vapores del gobierno federal Agamemnon Mount Vernon y Presidente Buchanan. Se gastará en ellos aproximadamente \$ 8,000,000.

Defunción en Puntarenas

Ayer murió repentinamente en Puntarenas la señora Talisona María Delleplano, vieja gobernanta de los hijos del doctor don Ramón Zelaya.

Según referencias, fué una excelente persona, que tuvo en su juventud una posición muy holgada en su país.

Después de viuda entró en la familia Zelaya, la cual la tenía pensionada desde hace diez años en Puntarenas.

Todos los portuarios la conocían y la apreciaban.

CUTIS

limpio y sano se puede tener manteniendo el estómago en buen funcionamiento.

Obténgalo con DIABLITOS

Laxantes y antibiliosas.

Nota de Duelo

Tras corta enfermedad, ha muerto en la hacienda Tempisque, don Francisco Amador, oriundo de Colombia y casado con doña Isabel Sobrado, dejando cinco niños huérfanos.

A toda la familia Sobrado, damos nuestro más sentido pésame.